

### Der selbständige Kaufmann (37 Jahre alt)

Ja natürlich, mindestens zwei, drei Wochen lang, ehe ich Zeit fand, meinen Apparat anzumelden.

Soll man den Verkehr aufhalten, wenn der Wagen überfüllt ist, und man gerade absteigen muß, ohne daß man seinen Schein hat? Aber ich habe mich auch schon mit Vergnügen übersehen lassen, das ist wahr.

Ja früher, als Angestellter, aber das ist doch ganz üblich.

Gewiß, regelmäßig. Ich vertraue darauf, daß der Ladeninhaber mir als gutem Kunden nichts sagen wird.

In verbrecherischer Absicht ja nun nicht, aber aus Laxheit gewiß.

Och ja, den Versuch schon . . . Ich hab' auch Glück gehabt. Aber das sind doch Lappalien. Man macht so etwas schon mal.

Was für eine Frage! Das ist ja doch gewissermaßen ein Sport aller Auslandsreisenden, wie? Also ja, das habe ich oft getan.

Auch dieses. Es war mir interessant zu sehen, was die Tiere dann taten. Also aus Naturforscherinteresse, nicht wahr? Ist das ein mildernder Umstand?

Hm, Gott, na ja . . . nicht um die paar Groschen zu sparen, aber aus Bequemlichkeit und Vergeßlichkeit, das schon.

Also das ist doch nun beinahe lächerlich! Jeder tut so etwas. Soll man vielleicht erst mit dem Besitzer korrespondieren?

Falsche Altersangaben — das ist ja wohl auf Frauen gemünzt.

Ja klar, per Rad. Auf dem Pflaster ruiniert man oft die Reifen skandalös, und wir müssen den Gummi ja mit teuren Devisen kaufen, ja ja, ich meine das ganz ernst.

Ich drücke mich eigentlich gewählter aus, aber beleidigende Ausdrücke habe ich gewiß schon gebraucht.

Was für Fragen sind das! Dutzende, vielleicht Hunderte von Malen!

Nein, nein, da habe ich eine ganz reine Weste, das hasse ich.

Aber selbstverständlich, wenn kein Förster zu sehen war.

Das will ich meinen. Aber ist das auch strafbar?